

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Nada se trasluce de la discusión entre Inglaterra, Francia y España acerca de la cuestión de Tánger. Nuestro Gobierno guarda un silencio quizá excesivo y contraproducente. Si queremos adivinar algo, ha de ser a través de la prensa inglesa y francesa, ya que aquellos Gobiernos no guardan la abstrusa cautela del nuestro. Sabemos que Francia sostiene su criterio de siempre, es decir, que sea un régimen de administración internacional, pero con derecho de visita para el Sultán de Marruecos.

Según los periódicos franceses, los delegados españoles juzgaban modestas las proposiciones de Francia, pero en cuanto los representantes británicos comenzaron a exponer su opinión, dicen los citados periódicos que ya no hubo discusión posible, pues aquel criterio tendía a dejar en suspenso la solución que necesitan los intereses franceses.

De estas brevísimas y casi obscuras referencias que se nos dan de la cuestión tangerina, fácilmente se deduce que los diplomáticos ingleses, si el parecer coincidiera a favor de nuestros intereses, solo es con vistas al problema de Rahr juego que no ha podido inadvertido para Francia, y que ésta, con gran perplejidad, se prepara desbaratar aceptando serena, pacientemente la discusión.

Por fortuna para la nación vecina, la desdichada política española, debilita la seria defensa de nuestro punto de vista, colocándonos en situación precaria. Y... costosas impunita y sancionistas su deporte desdichadísimo.

El día 15 del corriente efectuará sus pruebas en los Estados Unidos un aeroplano de bombardeo, que será el mayor del mundo y que está ya casi terminado.

Este avión, completamente equipado, pesa 20 toneladas, transporta siete cañones y puede barrer con su fuego todas las defensas, por los cuales pueda atacarle otros aviones.

La paz entre Francia, Italia, Japón, Grecia, Rumania y Yugoslavia, por una parte, y Turquía por otra, es ya un hecho. Ha sido laboriosísima y se ha necesitado dos etapas, la última de 148 días, para concertarla.

En un principio, Turquía, ensobrecida por sus fáciles victorias, mostrábase irreductible, alentábase Rusia con fines perturbadores, y hubo un instante en que pareció inevitable la guerra con Inglaterra. Poco a poco, a medida que iban solidariándose las naciones. Turquía fué cediendo, y al convencerse de que estas dejaban todas sus diferencias y formaban el frente único, ha capitulado.

El texto del Tratado de paz, de muestra a las claras que las potencias han triunfado, ya que del primitivo proyecto apenas se han modificado las cláusulas fundamentales, aunque se hayan hecho algunas concesiones.

Queda, pues, liquidado un gravísimo pleito que amenazaba alterar la paz de Europa. Ello ocurrirá, tal vez, en la solución de otros no menos graves, pues libres Francia, Inglaterra e Italia de la pesada carga greco-turca, seguramente alguna de ellas planteará de una vez la cuestión de las reparaciones, para llegar a la esperada, necesaria, lógica y justa solución.

## De Sociedad

### Club de Regatas

El próximo domingo, día 15, a las seis de la tarde, se celebrará, como de costumbre, *matinée*.

El día 16, festividad de la Virgen del Carme, a las diez de la noche, se celebrará una verbena en el espigón del muelle, amenizada por una banda de música, en la que se lucirán mantones de Manila.

El día 25, segunda verbena, a las 10 de la noche.

El 29 por la tarde, primeras regatas veraniegas, y por la noche a las diez primer concierto musical a cargo de la laureada banda de Infantería de Marina.

### Los que viajan

Ha salido para San Javier (La Ribera) con su distinguida familia don Emilio Briones.

### Letras de luto

En la consagrada iglesia de la Caridad se han celebrado hoy misas de requiem en sufragio del alma de que en vida era Maestro Armero de primera clase del cuerpo de Infantería de Marina don Enrique del Campo y Gómez.

Al religioso acto han asistido numerosas familias amigas de la del finado. Reiteramos a su viuda, Sij, y sobrinos don Eduardo y don José Lázaro, la expresión de nuestro pésame más sentido.

## Nueva Corona para la Virgen de la Caridad

Como estaba anunciado, ayer tarde a las seis y en el suntuoso templo de la Caridad se bendijo la nueva corona que ha de ostentar a diario la Virgen.

Dicha corona de plata sobre dorada y con muchas piedras finas, es de igual tamaño y forma que la valiosísima ha poco construida para coronar a dicha imagen.

Después de bendecida y colocada sobre la cabeza de la Virgen, el Arcipreste, señor Cayero, que oficiaba, se dirigió a los numerosos fieles que llenaban el templo y les expuso la significación de la nueva joya, en la que están engarzados los corazones de todos los cartageneros, que han de estar unidos a esta su Madre constantemente.

Aleutó al pueblo de Cartagena a cumplir sus deberes de buenos hijos de tan gloriosa Madre, aumentando su devoción por Ella. Expuso el proyecto que tiene la Junta del Santo Hospital de Caridad de construir un nuevo altar, de mármoles y bronceos, que sea el trono donde se asiente la venerada efigie, proyecto ya aprobado y preanunciado, el que con la ayuda y entusiasmo de los hijos de esta ciudad se ha de llevar a pronta y feliz realización.

Y por último se cantó una solemne salva en la que tomaron parte el tenor señor Maestro San Juan y el bajo señor Sánchez.

Ya ha quedado nuestra Patrona a perpetuidad con la nueva forma de corona imperial adoptada. A todos nos causa alguna extrañeza el verla así, acostumbrados como estábamos a contemplarla con la otra planta, de ráfagas.

Interpretando al sentir popular y como parece que la nueva corona es algo pequeña para la cabeza de la Virgen, proponemos de nuevo, pues ya lo hicimos a raíz de la Coronación, a la

Junta del Santo Hospital de Caridad que amplíe dicha nueva corona con una aureola que imite a la antigua, circundándola. De este modo, además de ampliar y adornar la que ahora se le ha colocado, conservaríamos los cartageneros la consunción de la anterior, y produciría un buen efecto y seria aplaudida por todos esta determinación.

D. Cano.

## Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y cirujía. Tratamiento de enfermedades venéreas. Consultas de Medicina general.  
de 12 a 2 y de 8 a 4  
Calle de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## LAS HUELGAS

La compañía S. E. de O. N. ajustándose a lo prescrito en sus reglamentos, ha dado por despedidos a los obreros calafates que están en huelga, por haber faltado en las tres revistas.

Los obreros celebraron anoche una asamblea, acordando mantener su actitud y no ir a recoger los dos jornales devengados en la semana anterior.

Los obreros peluqueros se aprestan a llevar en los primeros días de la semana próxima unas bases al Sindicato, las cuales aprobadas por este, serán presentadas a los patronos.

En ellas figura entre otras cosas, aumento de jornal y abolición de las propinas.

Caso de negativa en los patronos, nada de extraño tendría que los obreros fueran a la huelga.

## Información de Marina

Marcha con licencia el teniente coronel del regimiento de Infantería de Marina don José Granados Cautos.

Se desestima instancia del operario del Estado al servicio de la S. E. de O. N. Gaspar Felid Guerrero.

Se concede la Cruz de plata del Mérito Naval con distintivo blanco pensionada con 750 ptas. mensuales al cabo de mar del submarino «A-2» José Rodríguez Ros.

Id al fogonero preferente del Submarino «Isaac Peral» Sebastián García Madrid.

Se concede autorización para que por los Consultorios de la Cruz Roja en las capitales de los Departamentos se utilice el servicio de Rayos X, establecido en los hospitales de la Armada.

Se nombra para formar el tribunal de examen de los alumnos de Artillería y Tiro Naval en el Polígono de Marina a los capitanes de corbeta don Miguel Fontels, don Jaime Jaser y don Rafael Ramos.

Los alumnos una vez aprobados pasarán en prácticas a los escorizados «Alfonso XIII» y «España».

Se abuelve a la S. E. de O. N. de la penalidad consiguiente a la no presentación a pruebas del cañonero «Eduardo Dato», habiéndose concedido nueve meses de próroga.

Se dispone que uno de los enfermeros del Hospital de Marina desempeñe interinamente el destino de mozo de servicio del Laboratorio de Bacteriología.

## Don Andrés Manjón

Como ya conocen nuestros lectores por las noticias telegráficas de estos días, en los actuales momentos obra España entera la pérdida del eminente P. Manjón, el ilustre pedagogo. Maestro de la educación de los niños que hizo célebres hasta en el extranjero sus renombradas Escuelas del Ave María, de Granada, gloria de la enseñanza nacional.

Granada, donde desarrolló su singular ciencia y ejemplarizó a todos con sus muchas virtudes, ha tonido la dicha de recoger su último suspiro, y en testimonio de admiración a tan prestigioso español se ha apresurado a solicitar para su cadáver los honores debidos a sus merecimientos y que el Gobierno no ha titubeado en tributar concediéndole los de capitán general con mando en plaza, como también ha comenzado a incoar el oportuno expediente para pedir a Roma la canonización, en gracia a la santidad que respaldaba en sus actos y en cuyo concepto general ha muerto.

A los homenajes que el pueblo granadino prepara en su honor, España toda sabrá oportunamente asociarse y perpetuar la memoria del ilustre pedagogo.

He aquí algunos datos biográficos del P. Manjón:

Don Andrés Manjón y Manjón nació el día 30 de noviembre del año 1846, en Sagunto, provincia de Burgo. Era perteneciente a una familia muy humilde. Por su inteligencia despierta y su carácter bondadoso gozó de la protección de su tío suyo, sacerdote, que le costeó la carrera eclesiástica en el seminario de San Jerónimo de Burgos.

Cuando después de conseguir brillantes notas estaba a punto de ordenarse de sacerdote, con gran sorpresa de todos renunció a la carrera por considerarse indigno de ella.

Marchó a Valladolid, donde estudió el bachillerato y luego la carrera de Derecho.

Fué a Madrid a doctorarse y para poder costearse los estudios metióse de profesor en el Colegio de San Isidro, donde trabajaba sin descanso día y noche.

Ganó por oposición una auxiliaría en la Universidad de Salamanca. Sólo estuvo un año en Salamanca, pues ganó por oposición la cátedra de Derecho canónico en Santiago.

En 1880 fué trasladado a Granada para explicar la misma asignatura, cuando ya era ventajosamente conocido por su libro de «Derecho Eclesiástico».

A los cuarenta años ganó por oposición una canonjía en el Santo Monte; se ordenó de sacerdote, y con la mayor humildad y silencio fué a su pueblo a cantar su primera misa ante sus padres.

A su regreso a Granada se presentó a explicar su cátedra con la mayor naturalidad; su traje talar hizo que los alumnos, acostumbrados a verle con un gabán marrón, que se hizo proverbial, no lo advirtieran; al entrar en clase y verle vestido de sacerdote, le tributaron una entusiasta manifestación de cariño.

Diariamente bajaba del Sordo Monte a la Universidad en su famosa burra blanca. Un día que se detuvo en una de esas «mitgas» (mitgas) que tan admirablemente describió Fernán Caballero, pensó, ante aquella escena rudimentaria en que una maestra ignorante, a cambio de una limonera, recogía a los chiquillos de la vecindad para en-

señarles a rezar a fuerza de juegos y de cuentos, que esa podía ser la base de un sistema de enseñanza que en gran talento completó rápidamente.

Conmovido por el abandono en que vivían los gitanos de Granada, fundó su primera escuela, que por devoción a la Virgen llamó del Ave María. La costaba el local 30 reales al mes, y en él pudo recoger a 14 gitanos, de los que hizo hombres de provecho. Algunos de ellos se hicieron profesores para ayudarle en sus tareas.

Entusiasmado por el éxito y lleno de celo, empleó en nuevas escuelas los emolumentos que percibía como canonjía, llegando a poseer cinco cátedras en diferentes puntos de la ciudad, con un presupuesto anual de 50 000 pesetas.

Su humildad y su amor a los pobres entre los que siempre ha querido vivir, le ha hecho renunciar a muchos cargos honoríficos por los cuales ha sido propuesto, como obispo, abad del Sordo Monte, decano de la Facultad de Derecho y auditor de la Rota.

A pesar de su marcada repugnancia a los honores, fué nombrado consejero de instrucción pública y en los otorgó la gran cruz de Alfonso XII.

Fué un trabajador infatigable. Deja publicados numerosos libros.

Para perpetuar la memoria de tan ilustre sociólogo el Ayuntamiento de Granada ha acordado crear un premio que se denominará «Premio Manjón» para la mejor obra que anualmente se escriba sobre las Escuelas del Ave María.

## --Restaurant del Chalet--

### Ros Hermanos

Desde el domingo 17 queda establecido el servicio de Restaurant  
Especialidad en Mariscos y Paellas  
Se sirven toda clase de encargos avisando en el Bar Mayor 59  
Teléfono núm 258.

## AYUNTAMIENTO

## La sesión de hoy

A las once de la mañana celebra sesión ordinaria el Ayuntamiento. Co-presidencia, presidiendo el Alcalde señor González y asistiendo los señores: Martínez, González (J), Pagán, Ojeda, Martín, Sánchez Meza, Gómez y Soto.

Después de leerse el acta de la sesión anterior entramos en la

### Orden del día

«I. Formas de la Comisión de Encargo a instancia de don Antonio Lucas, que solicita edificar una casa en la calle de la Ovest», de Santa Lucía; Sociedad Industriales Eléctricas, de Cartagena, solicitando cercar un terreno en el Barrio de la Concepción; don Pedro María Sánchez, que solicita construir un almacén en la Manzana 19 del Rosuch; don Rafael Valle Font, que solicita construir una casa y almacén en Los Barreros; don Rodolfo España, que solicita varios huecos en su casa número 5 de la calle de Moy, del barrio de Peral; don Juan Martínez Giménez, que solicita licencia para derribar dos casas en el Algar; don Ricardo Guardiola, que solicita efectuar la limpieza de una cloaca en la Avenida de Muñoz Cobo»

Todas quedan aprobadas, «Instancia de don Ignacio León solicitando efectuar la limpieza de una ciu-